

## Für Demokratie (ein)stehen!

Der Bund der Pfadfinderinnen und Pfadfinder, Landesverband Schleswig-Holstein/Hamburg e.V. steht für Demokratie, Chancengleichheit, Menschenrechte, ein friedliches Miteinander, Vielfalt, Toleranz, Völkerverständigung und ein demokratisches und soziales Europa.

Dies sind für uns keine diskutablen Ansichten, sondern grundlegende Werte, für die wir eintreten und für deren Verwirklichung die Pfadfinder\*innenbewegung steht. Positionierungen u.a. durch den BdP Bundesverband und den Landesjugendring SH, denen wir angehören, tragen wir als Landesverband vollumfänglich mit. Hiermit haben wir unseren Überzeugungen bereits Rechnung getragen und distanzieren uns in aller Form von Positionen und Parteien, die diesen Idealen widersprechen.

Als Reaktion auf die aktuellen politischen Entwicklungen, einen erstarkenden Rechtspopulismus und demokratiefeindliche Tendenzen möchten wir mit dieser Positionierung unsere Wertvorstellungen und Überzeugungen in den Fokus rücken und eine Grundlage für die Auseinandersetzung mit politischen Themen unserer Zeit schaffen.

Der Bund der Pfadfinderinnen und Pfadfinder, Landesverband Schleswig-Holstein/Hamburg e.V. versteht sich als politisch und konfessionell ungebundener Jugendverband. Dies bedeutet nicht, dass wir unpolitisch sind. Ganz im Gegenteil: Wir haben viele gemeinsame Überzeugungen, die wir gegenüber Politik und Gesellschaft vertreten. Wir regen unsere Mitglieder an und unterstützen sie dabei, sich mit politischen Themen und Positionen kritisch auseinanderzusetzen, Unterschiede zu unserer Weltanschauung herauszuarbeiten und sich eine eigene Meinung zu bilden.

Wir treten ein, für eine bunte Gesellschaft, für Menschlichkeit sowie für ein friedliches und würdevolles Miteinander. Wir positionieren uns eindeutig und öffentlich gegen Demokratiefeindlichkeit, Intoleranz, Rassismus, politisch motivierte Gewalt und jegliche Art von Rechtspopulismus.

Politische Tendenzen, die in rechtspopulistischen, jugend-, demokratie- und menschenfeindlichen Positionen zum Ausdruck kommen, sind nicht zu verharmlosen und nicht einfach hinzunehmen. Wir akzeptieren Rechtspopulist\*inn\*en nicht als Partner der Jugendarbeit.

Wir fordern unsere Mitglieder und alle Pfadfinder\*innen auf, weiterhin für unsere demokratischen Werte einzustehen und diese vorzuleben.

Wir fordern die Entscheidungsträger\*innen aus Politik, Verwaltung und Gesellschaft auf, gegen Rassismus, Nationalismus und Rechtspopulismus einzustehen. Sie sollen ihre Einflussmöglichkeiten gegen diese Tendenzen richten und für die Stärkung der demokratischen Grundordnung und die verfassungsmäßigen Grundrechte eintreten. Wir fordern die Politiker\*innen auf, sich entschieden für Integration und Menschlichkeit einzusetzen und entsprechende politische Möglichkeiten zu nutzen.

Der BdP SH/HH e.V. möchte alle Menschen ansprechen und hat sich daher auf die Schriftalternative Genderstar geeinigt.  
Informationen hierzu sind zu finden unter: [www.bdp-sh-hh.de/gender](http://www.bdp-sh-hh.de/gender)